
N a c h t r a g
z u d e r a c h t e n A u f l a g e.

Das Bedürfnis des ersten geographischen Unterrichts, vorzüglich auf Schulen, verlangte diese neue Ausgabe des ersten Cursus von Gaspari's Lehrbuche der Erdbeschreibung dringend. In der Hoffnung, die gewiß Jeder mit uns gern theilt, den Europäischen und namentlich den Deutschen Staaten bald ein festes Verhältniß wieder gegeben zu sehen, zögerten wir damit, obgleich Nachdrücke der früheren Ausgaben, in denen das Publikum nur den längst vergangenen politischen Zustand der Länder finden konnte, die fast eben so theuer waren, als unser, jederzeit nach dem neuesten Zustande berichtigtes Original, und voller Druckfehler und Entstellungen sind, erschienen. Wir haben daher jetzt den Ausweg ergreifen müssen, für die Käufer dieser achten rechtmäßigen Auflage durch Nachträge zu sorgen, welche die Veränderungen der politischen Geographie bis zu dem Zeitpunkte, wo das ermüdete Europa die gewünschte Ruhe gewinnen wird, kurz darstellen sollen, und welche die Besitzer dieser Auflage unentgeltlich nachgeliefert erhalten.

Bis dahin begnügen wir uns mit folgenden, während des Druckes dieser Auflage nöthig gewordenen, Berichtigungen.

- S. 80 statt Neapel — — heider Sicilien, lies:
Neapel — — die Residenz des Königs von Neapel.
— — st. die batavische Republik, l. das Königreich
Holland.

Informations
Schulbuchverlag